



# REVUE DE PRESSE

Conseil d'administration  
du 5 FEVRIER 2008

Forum des assistantes maternelles

OF Novembre 2007



**Succès du forum des assistantes maternelles de Saint-Martin-du-Fouilloux.** Samedi, salle Barbara, les visiteurs ont découvert le métier d'assistante maternelle. La journée a été riche en informations proposées par les partenaires initiateurs du projet : centre social, PMI, Caf, parents, associations d'assistantes maternelles, le Relais, la Boîte à Malice... Plusieurs temps forts ont été programmés. « Pendant que les enfants exerçaient des activités ludiques, précise Lucie Hervé, la présidente du relais assistantes maternelles, les adultes ont pu visionner quelques vidéos retraçant par exemple une journée type chez une assistante maternelle, ou entendre des témoignages d'enfants et d'assistantes maternelles, ou encore assister à des parodies de scènes quotidiennes sous forme de saynètes... ». Des stands étaient aussi à la disposition des visiteurs. Des témoignages ont été recueillis. Au final, ce forum a été très riche en rencontre et en communication. « L'image de l'assistante maternelle a changé, elle n'est plus isolée. Aujourd'hui, la richesse des rapports humains était là, et c'est l'essentiel dans notre métier ! », concluent en cœur, Claudine, Magguy et Lucie, fières du métier qu'elles exercent avec tant de passion.

FAMILLE ET PARENTALITE

Rochefort-sur-Loire

Co 29/01/08

« Les Enfantsloires » programmés du 7 au 19 avril



De gauche à droite : Marie-Anne Farineau (MSA), Séverine Charneau (Conseil général), Christine Bosseau (CAF), Isabelle Gauvrit (CAF), Arnaud Bourdeau (directeur du centre social de Saint-Georges)

À l'initiative du Réseau d'écoute, d'appui et d'accompagnement des parents (REAP), une trentaine de personnes se sont réunies, récemment à Rochefort-sur-Loire, pour mettre en place une quinzaine de l'enfance, les « Enfantsloires ».

Les deux cantons de Saint-Georges et Chalonnes se regroupent pour préparer ce temps fort qui aura lieu du 7 au 19 avril dans les communes des deux cantons.

**Une cinquantaine d'associations mobilisées**

Élus, parents, assistantes maternelles, et une cinquantaine d'associations sont mobilisés.

Toutes les tranches d'âge s'impliquent dans l'organisation d'ateliers et d'animations qui auront lieu dans les communes des deux cantons : peinture, cuisine, contes, jardinage, jardinage, jeux d'eau, éveil musical, cirque, massage et portage de bébés...

Le but de ces journées est de tisser des liens entre enfants, parents, grands-parents, assistantes maternelles à travers des activités ludiques et de favoriser les liens entre générations. Il est aussi de faire connaître les services existants pour l'enfance et la jeunesse : clubs de loisirs, bibliothèques, écoles de musique...

**Saint-Martin-du-Fouilloux**

Co 13/12/07

**Animation jeunesse : pas de trêve à Noël**

Du 22 décembre au 6 janvier, le Centre intercommunal de Saint-Georges propose une série d'animations susceptibles d'intéresser les jeunes du canton âgés de 11 à 17 ans. Et pour ces vacances de fin d'année, le choix est vaste. Qu'elles se déroulent à Saint-Martin-du-Fouilloux ou dans les autres communes du canton, pas moins de douze activités différentes sont ouvertes aux jeunes Foliosains. La plupart sont gratuites, d'autres requièrent une petite participation (entre 2 et 10 €).

Voici donc une partie de ces animations projetées par le CSI et les communes organisatrices : poker à Saint-Jean-de-Linières le 26 décembre de 10 heures à 12 h 30 (11-17 ans), atelier cuisine à Saint-Martin-du-Fouilloux le 27 décembre de 9 h 30 à 14 heures (11-17 ans), sortie cinéma « La Croisée des mondes » avec sortie en centre-ville à Angers le 27 décembre de 10 heures à 17 h 30 (11-17 ans), relooking à Saint-Léger-des-Bois le 28 décembre de 10 heures à 17 heures (14-17 ans), atelier cuir le 28 décembre

à Saint-Germain-des-Prés de 10 heures à 12 heures (11-14 ans) et Champtocé de 14 heures à 17 heures (14 ans et +), futsal à St-Georges le 4 janvier de 20 h 30 à 22 h 30 (14-17 ans), et bowling à Beaucozuté le 4 janvier de 13 h 30 à 17 heures (accueil à Saint-Georges-sur-Loire).

**Pour tout renseignement, contacter le CSI au : 02 41 39 17 11 ou l'animatrice de Saint-Martin, Soizic Besnard au 06 81 98 01 58 ou au 02 41 25 08 78.**

**Du poker au relooking : 13 animations réchaufferont les jeunes à Noël**

Co 19/12/07

Du 26 décembre au 6 janvier, le Centre social intercommunal du canton propose aux jeunes de 11 à 17 ans un programme de divertissements et loisirs sur les communes du canton. Travailler le cuir, savoir se relooker, apprendre les règles du poker ou entreprendre la réalisation d'une recette de cuisine : telles seront les occupations et enseignements proposés aux jeunes pour des vacances actives. Le nombre de places de chacun de ces ateliers ou sorties étant limité, il est important de s'inscrire au préalable auprès du centre social au 02 41 39 17 11.

**Le programme**  
**Mercredi 26 décembre**, accueil et jeux, de 10 à 12 heures, au foyer des jeunes de Champtocé et de 14 à 17 heures, à l'espace des Prés à Saint-Germain (14 ans et plus) ; accueil jeunes projets de 14 à 17 heures à l'es-

pace Jeunesse de Saint-Léger (14-17 ans) ; poker, de 10 heures à 12 h 30, salle de la Croisée, à Saint-Jean-de-Linières (11-17 ans).  
**Jeudi 27 décembre**, atelier cuisine (3 à 10 €, repas compris), de 9 h 30 à 14 heures, salle des Genêts à Saint-Martin (11-17 ans) ; ultimate et nouveaux sports (1 €), de 14 h 30 à 17 heures, salle de sport de Saint-Martin (11-14 ans) ; sortie ciné « A la croisée des mondes » et sortie en centre-ville d'Angers pour les Chalets de Noël (4,50 €), de 10 heures à 17 h 30 (11-17 ans).  
**Vendredi 28 décembre**, atelier cuir (4 €), de 10 heures à 12 heures à l'espace des Prés à Saint-Germain (11-14 ans) et de 14 heures à 17 heures au foyer des jeunes de Champtocé (14 ans et plus) ; relooking (5 €), de 10 heures à 17 heures à l'espace jeunesse de Saint-Léger (14-17 ans)

**Jeudi 3 janvier**, à l'accueil Jeunesse de Saint-Georges : jorkyball (2 €), de 10 heures à 16 heures (11-14 ans), de 14 heures à 17 heures (14-17 ans) et futsal, de 20 h 30 à 22 h 30 (14-17 ans).  
**Vendredi 4 janvier**, à l'accueil Jeunesse de Saint-Georges : jeux de plateau de 10 heures à 12 heures (11-14 ans) et bowling (1,50 € la partie), de 13 h 30 à 17 heures (14-17 ans).

**Inscriptions**  
 Inscriptions et renseignements auprès des animateurs jeunesse : Ségal Normant à Saint-Georges-sur-Loire (06 79 02 88 65), Soizic Besnard à Saint-Jean, Saint-Léger et Saint-Martin (06 81 98 01 58) et Typhène Filloux à Champtocé et Saint-Germain (06 84 41 98 78).

**Saint-Léger-des-Bois**

Co le 31 et 1er/01

**Animation jeunesse : les jeunes se relookent**

Parmi les diverses animations proposées par le Centre social intercommunal de Saint-Georges-sur-Loire, le relooking a séduit une trentaine de jeunes filles, réunies vendredi à Saint-Léger-des-Bois.

La période des vacances scolaires est l'occasion d'une intense activité au Centre social intercommunal de Saint-Georges-sur-Loire, qui propose aux jeunes du canton un florilège d'activités artistiques, manuelles, touristiques ou tout simplement ludiques. Le thème de vendredi a suscité beaucoup d'intérêt auprès des jeunes, exclusivement des filles, il est vrai. C'est l'Espace jeunesse de Saint-Léger-des-Bois qui a accueilli toute la journée une trentaine d'adolescentes sur un thème porteur : le relooking. Tatouages et soins des mains, es-



Soizic Besnard (à droite) a animé l'atelier des tatouages à l'encre

thétisme et maquillage, mode et coiffure ont été les thèmes abordés, grâce aux conseils éclairés de Soizic Besnard, responsable de l'activité, et de trois autres animatrices.

**D'autres animations les 3 et 4 janvier**  
 Quatre ateliers animés chacun par une monitrice, avaient été mis en place, les jeunes filles passant de l'un à l'autre. Soins

esthétiques apportés au corps, recherche d'un style propre, manières d'être ou de paraître, affirmation de sa féminité... Tels furent les thèmes développés à la lumière des exercices pratiques auxquels les adolescentes se sont prêtées avec enthousiasme. « Nous nous félicitons du succès remporté par cette activité auprès des jeunes de tout le canton, a confié Soizic Besnard, animatrice à Saint-Léger-des-Bois. Mais il serait bon d'attirer aussi les garçons. Nous avons déjeuné ensemble ce midi et l'esprit était excellent. »  
 Aucun doute, ces animations conduites par le Centre social occupent les jeunes de la meilleure façon. D'autres sont prévues les jeudi et vendredi 3 et 4 janvier à Saint-Georges-sur-Loire. Elles concernent le jorkyball, le futsal, le bowling et autres jeux de plateau.

CO 10/12/07  
**Saint-Georges-sur-Loire**

**815 entrées au festival  
 « Georges enflamme la scène »**



*Théâtre de rue, ateliers, artisanat, concerts : « Georges enflamme la scène » est devenu en deux ans le rendez-vous attendu des jeunes et festivaliers du secteur*

Réunis début décembre au Foyer des jeunes de Saint-Georges-sur-Loire, l'association Korus et les jeunes de la commune revenaient sur le succès de la seconde édition du festival « Georges enflamme la scène » organisé le 2 juin dernier dans les jardins de l'abbaye.

Plus de moyens techniques et matériels, une programmation toujours aussi variée, une fidélisation des artisans-exposants : tels furent les ingrédients qui favorisèrent en juin dernier, le succès du second festival « Georges enflamme la scène ».

**Garder une taille humaine**

Toujours aux commandes de l'événement, l'association Korus d'Écouflant, présidée par Mickaël Herguais, a créé avec les jeunes de Saint-Georges-sur-Loire un noyau dur de bonnes volontés et la synergie nécessaire au bon déroulement de

chaque temps fort. Au total, 30 jeunes bénévoles ont mis la main à la pâte contre une quinzaine lors de la première édition, pour accueillir 815 festivaliers. La prochaine édition du festival fixée à 2009 bénéficiera cette fois de deux ans de préparation en gardant la même optique : « Faire vivre les jardins de l'abbaye », « inviter des associations actives », proposer un moment convivial, « plutôt familial et intergénérationnel l'après-midi » et « plutôt destiné aux jeunes et festivaliers le soir », commente Mickaël Herguais. Il s'agit avant tout que cet événement « garde une taille humaine ».

Artisanat avec ateliers interactifs, animations ludiques et culturelles, déambulation, exposition, guinguette, scène découverte et programmation musicale mêlant des registres variés seront étudiés avec l'objectif de séduire à nouveau.

Saint-Georges-sur-Loire

co 11/207

## Le foyer des jeunes poursuit sa route en toute autonomie



Début décembre, le nouveau bureau du foyer des jeunes retrouvait Mickaël Herguais, président de l'association Korus, et Ségal Normant, animateur du foyer, pour dresser un bilan de la deuxième édition du festival « Georges enflamme la scène »

Élu à l'automne, le nouveau bureau du foyer des jeunes de Saint-Georges-sur-Loire poursuivra les efforts menés par les précédents responsables en matière d'autonomie.

Depuis désormais plusieurs années, le foyer des jeunes de Saint-Georges-sur-Loire propose à ses adhérents des temps de détente et sa participation à des événements festifs, tout en permettant à chacun de développer un sens des responsabilités, sur la base d'un fonctionnement en autonomie.

### Un nouveau bureau et le double d'adhérents

De nouveaux responsables de l'association des jeunes ont été élus le 6 octobre dernier. Pierre-Vincent Petit, président, François Lépinay, vice-président, Corentin Aubert, secrétaire, Pierre Pasquereau, vice-secrétaire, Luis Gould, trésorier et Justin Delaunay, vice-trésorier, sont désormais entourés de 30 adhérents contre 17 en 2006. Cette recrudescence des adhé-

Lors d'un bilan tracé à l'occasion d'une assemblée générale organisée dernièrement, un retour sur des actions d'autofinancement a mis en relief le dynamisme avec lequel les jeunes s'investissent pour monter des projets.

#### Activités 2006-2007

Vente de croissants en février, tournoi de foot en salle et de console pendant les vacances de la Toussaint ont permis de récolter quelques fonds destinés à l'organisation de sorties (au festival Shaker Fest d'Ancenis, au

bowling, au billard, au cinéma..) En 2007, les jeunes se sont aussi investis dans les animations proposées par le centre social intercommunal (Champtofolles, voyage en Espagne dans le cadre du jumelage) et ont obtenu la subvention « Coup de pouce » pour l'organisation du festival « Georges enflamme la scène », en partenariat avec l'association Korus d'Écouflant.

#### Recherche public féminin

Laure Frémy, stagiaire en 2007 au sein de l'association dans le cadre d'un Bac professionnel « Développement d'action en milieu rural », reviendra cette année développer des activités pour « permettre l'intégration de filles dans le foyer, en collaboration avec le bureau et les animateurs, commente Ségal Normant, animateur. Nous essayons en effet d'ouvrir davantage nos animations au public féminin, car nous avons constaté que la génération actuelle comptait moins de filles que de garçons. »

Côté autonomie, le foyer continuera de fonctionner en accès libre avec l'accord de l'animateur et la participation des parents.

**Chalonnnes-sur-Loire** Co 28/01/08

## **Clic Equip'âge : la permanence à Saint-Georges aura lieu le lundi**



*Lydie Chauvigné, secrétaire, Isabelle Rochard et Élise Bouyer, coordinatrices du Clic, donnent de précieux renseignements soit par téléphone, soit lors des diverses permanences dans les communes*

**Une permanence du Centre local d'information et de coordination gérontologique (Clic) Equip'âge sera désormais ouverte le lundi de 9 h 30 à 12 h 30, sans rendez-vous.**

Le Clic Equip'âge est un lieu d'accueil, d'écoute, d'information et d'orientation pour les personnes âgées de 60 ans et plus, ainsi que pour leur entourage. Le Clic Equip'Age intervient sur tout le canton de Chalonnnes-sur-Loire, Saint-Laurent-de-la-Plaine, Bourgneuf-en-Mauges, La Pommeraye et depuis septembre, sur le canton de Saint-Georges-sur-Loire.

Pour répondre à la demande et être au plus près des gens, les coordinatrices Isabelle Rochard et Élise Bouyer rencontreront les personnes concernées de Saint-Georges lors d'une permanence le lundi à la Maison des services sociaux, 3 place Montprofit à

Saint-Georges. Les personnes intéressées peuvent également contacter Lydie Chauvigné, la secrétaire au Clic Equip'âge de Chalonnnes-sur-Loire par téléphone pour toutes informations, pour un rendez-vous ou une visite à domicile tous les jours de la semaine (sauf le mercredi) au 02 41 47 10 55.